

MISE EN ŒUVRE DE CAMPAGNES DE SENSIBILISATION 0 LA PROBLEMATIQUE RADON DANS LES HABITATIONS DU BOCAGE VENDEEN

OLIVIER FLEURY

CPIE SEVRE ET BOCAGE
MAISON DE LA VIE RURALE
LA FLOCELLIERE
85700 SEVREMONT
o.fleury@cpie-sevre-bocage.com

Contexte :

Basé dans le Nord-Est Vendée, sur les derniers contreforts du massif armoricain, le CPIE Sèvre et Bocage met en place depuis 2016 des campagnes de sensibilisation au radon auprès des particuliers. Ces campagnes s'inscrivent dans le cadre du PRSE Pays de la Loire et sont financées par l'ARS Pays de la Loire, la DREAL et l'ARSN.

Les campagnes :

8 campagnes ont été menées sur les 8 saisons hivernales dernières (+ une en cours). Le phasage de ces campagnes sera présenté ainsi que les résultats obtenus et les modalités de restitution des résultats et d'accompagnement des particuliers ayant mesuré des dépassements, certaines habitations étant suivies sur plusieurs années. Des constats seront aussi abordés : facteurs aggravant, éléments récurrents en cas de dépassement...

Prolongements et valorisation des campagnes :

Depuis 2023, le CPIE mène des actions de sensibilisation des artisans à la problématique radon, à partir de la matière collectées pendant les campagnes (résultats, éléments constatés lors des diagnostics à domicile...). Ces actions sont construites en collaboration avec la CAPEB, des collectivités et une association travaillant sur la santé au travail.

L'objectif est de sensibiliser les artisans en tant que particulier en leur distribuant un kit de mesure radon pour leur domicile pour qu'ils fassent ensuite évoluer si nécessaire leurs pratiques professionnelles.

Les artisans concernés sont ceux dont les pratiques professionnelles peuvent potentiellement impacter la concentration en radon d'un habitation (menuisiers, plombiers/chauffagistes, électriciens, maçons...).